

Besuche im Naturhistorischen Museum in Wien, in der Zoologischen Staatssammlung in München und im Tierpark Hellabrunn in München gemacht. Gerade diese persönliche Fühlungsnahme mit den leitenden Vertretern verwandter Institutionen trägt wesentlich zur gegenseitigen Förderung der gleichgerichteten Bestrebungen bei.

## V e r s c h i e d e n e s

Der Berichterstatter hat schon vor Jahren ein Fotoarchiv seiner wissenschaftlichen Besucher angelegt. Dasselbe wird nicht nur dauernd fortgesetzt, sondern erfreulicherweise auch von aussenstehender Seite oftmals benützt. So konnte es im abgelaufenen Jahr bei dem traurigen Anlass des Nachrufes für den durch einen tragischen Unfall so unerwartet aus dem Leben geschiedenen Prof. Dr. Hugo Hassinger - Wien, seitens der Schriftleitung der Mitteilungen der Geographischen Gesellschaft in Wien in Anspruch genommen werden, weil die letzte Aufnahme vom Verstorbenen anlässlich seines Besuches beim Berichterstatter von diesem angefertigt wurde.

Am 9. April fand in der Direktion unseres Hauses eine Pressekonferenz mit Herrn Ernst Alexander Zwilling statt.

Am 29. April verabschiedete sich Ernst A. Zwilling vom Berichterstatter, bzw. vom Haus der Natur, um von Salzburg aus mit zwei Reiseautobussen in Begleitung von Fr. Dr. Trude Löbel sowie von drei Herren der Wiener Film-A.G., darunter dem Regisseur Dr. Albert Quendler, seine 10. Afrika-Expedition anzutreten.

Am 20. Mai besichtigten unter Führung des Vorsitzenden des gemeinderätlichen Ausschusses II, Herrn Gemeinderat Dr. Richter die Mitglieder des genannten Ausschusses unser Haus.

Am 22. November fand anlässlich des Vortrages von Frau Emmy Bernatzik - Wien ein Presseempfang und eine Radio-reportage in der Direktionskanzlei unseres Hauses statt.

Im Laufe des vergangenen Jahres fanden ausserdem in der Direktionskanzlei wiederholt Besprechungen mit den verschiedenen Persönlichkeiten statt, die am Zustandekommen des gedanklich von Herrn Franz Baron Mayr Melnhof

entworfenen und von den Herren Schriftsteller Günther Schwab sowie Dr. Friedrich Schreyvogel als Drehbuch verfassten Farbfilmes "Echo der Berge" massgeblich beteiligt waren. Nach der Uraufführung dieses ausgezeichneten Filmes, am 25. November im Apollotheater in Wien, der Natur, Tier, Jagd, Städter und Naturschutz so wunderbar in sich vereint, nahm dieser Film einen Siegeslauf durch alle österreichischen und deutschen Kinos, wie kaum ein zweiter.

Aus dem Gästebuch und  
Gruppenbesuche.

28. Jänner Prof. Dr. Björn Collinder, Universität Upsala.
8. Februar Ev. Koersveld, Wageningen, Holland
22. Februar L.A. Brawne, Auckland, New Zealand
4. März 60 Mitglieder des Salzburger Stadtvereines
21. April Carmen Barnes, Chattasoya, Tennessee U.S.A.
11. Mai Schriftsteller Paul Eipper und Veronika Eipper
13. Mai H.H. Coudenhove
12. Juni Die Teilnehmer des 2. österr. Ornithologentages
21. Juni Sole Munck, Kobenhaven
22. Juni Otto Bieber, Wien, nach seiner Rückkehr von der Tibesti-Expedition
1. Juli Dr. Franco Carandini, Pollone Biella
29. Juli Alfred Toepfer, Hamburg, 1. Vorsitzende des Vereines Naturschutzpark Stuttgart.
2. August Die Teilnehmer der Münchner Tagung der Deutschen Gesellschaft für Säugetierkunde.
30. August Eine Gruppe slowenischer Höhenforscher aus Ljubliana
2. Sept. J. Rocchi, Istituto di Biologia e Zoologica, Ferrara.
10. Sept. Bildhauer Wilhelm Rungas, München
12. Sept. Jana Faralla
14. Sept. A.D. Hamrabons, Athen
22. Sept. Dr. W. Speyer, Kiel
18. Oktob. Dr. W. Issel, Augsburg
20. Novemb. 100 Mitglieder des Salzburger Stadtvereines.
17. Dezemb. El. Waldöhr-Hähnle, Stuttgart und Dr. Hans Franke, Wien

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen aus dem Haus der Natur Salzburg](#)

Jahr/Year: 1955

Band/Volume: [1954](#)

Autor(en)/Author(s): Tratz Paul Eduard

Artikel/Article: [Verschiedenes. - Erfolgs- und Tätigkeitsbericht des Hauses der Natur in Salzburg für das Jahr 1954. 41-42](#)